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Надежда 
Красноярова —  
о прошедших 
встречах  
с избирателями

Анастасия 
Ефименко, 
врач: 

«Государствен-
ные аптеки с ре-
цептурными от-

делами необходимо сохранить лю-
бой ценой. Именно в них готовят-
ся лекарственные средства, ко-
торые не производятся фабрич-
но, готовятся препараты для де-
тей. Банальный и очень эффек-
тивный электрофорез применя-
ется при десятках заболеваний, 
а лекарственные средства го-
товятся именно по индивидуаль-
ному рецепту. Важная часть —  
хранение и отпуск сильнодейству-
ющих и наркотических препара-
тов. Не думаю, что частным се-
тям будут интересны множе-
ственные специфические требо-
вания к строгому отпуску таких 
препаратов. Сургут достаточ-
но развитый город в плане меди-
цинской помощи населению, а за-
крытие рецептурного отдела 
станет большим шагом назад от 
логичной цепочки: врач-аптека-
выздоровление».

В Думе 
определились  
с приоритетами  
в вопросе уличного 
освещения

В Сургуте 
обсудили 
результаты работы  
по ремонту 
уличных артерий>3 >4

мнения

цифра

линий освещения  
не хватает Сургуту

Для устранения данного 
пробела в муниципальном 
хозяйстве городу 
необходимо затратить 
почти 160 млн рублей. 
Такие цифры были 
названы чиновниками на 
заседании профильного 
комитета Думы Сургута. 
Средства необходимы на 
проектирование, закупку 
оборудования и само 
строительство.  
В Администрации города 
рассматривают два 
источника финансирования. 
Первый предполагает 
бюджетные ассигнования, 
второй — частное 
инвестирование. Народные 
избранники, в свою 
очередь, акцентировали 
внимание чиновников на 
необходимости вывести 
из сумрака подходы к 
объектам образования. 
Подробнее — в рубрике 
«Думские будни»

50 км 
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Светлана 
Мороговская, 
многодетная 
мать: 

«Если Централь-
ная аптека все-

таки будет закрыта либо пере-
дана (продана) коммерсантам с 
сохранением уникального рецеп-
турного отдела, то есть ли га-
рантии, что коммерческая фар-
морганизация сохранит полный 
ассортимент предлагаемых се-
годня услуг по изготовлению ле-
карств?»

Одна из старейших фармацев-
тических организаций Сургу-
та оказалась на грани банкрот-
ства. Речь идет об открытом 
акционерном обществе «Цен-
тральная аптека», которое, по 
сути своей, является городским 
предприятием. 100% акций ор-
ганизации принадлежат муни-
ципалитету, а в совет директо-
ров входят служащие Админи-
страции города, причем вплоть 
до заместителя главы Сургу-
та. Однако, как показало вре-
мя, все это не стало гарантией 
успешной деятельности фарма-
цевтической организации.

О том, что положение дел в 
Центральной аптеке крайне со-
мнительно, депутаты говорили 
чиновником еще год назад. Имен-
но тогда нужно было начинать 
действовать решительно, работать 
на упреждение, но этого не слу-
чилось. Похоже, ситуацию ответ-
ственные лица пустили на само-
тек, и результат не заставил себя 
долго ждать. Сегодня у предпри-
ятия накоплены многомиллион-
ные долги. Его сотрудники в октя-
бре не получили зарплату, и за но-
ябрь она им вряд ли тоже светит. 
Теперь, год спустя, вопрос стоит 
уже ребром — банкротство либо 
ликвидация.

— Ситуация очень серьезная, 
и мы не просто так высказываем 
свои опасения. Все они основаны 
на документах, на проведенном 
анализе. Кроме того, есть факт за-
держки заработной платы, и ра-
ботники аптеки обратились к гу-
бернатору Югры, — обрисовыва-
ет сложившуюся ситуацию пред-
седатель Думы Сургута Надежда 
Красноярова. — Вопросу уже два 
года. Было предложено несколько 
вариантов выхода из ситуации, 
в том числе и более эффективно 
использовать существующие пло-
щади, но по причинам, которые 
нам сложно объяснить, этого сде-
лано не было.

Держатся  
на доверии

Просторное помещение Цент- 
ральной аптеки, расположенной 
в доме №39 на проспекте Лени-
на, сегодня в большинстве своем 
простаивает. Ряд стеллажей с ле-
карствами переместили, огоро-
див ими невостребованную сво-
бодную площадь. Полки с ме-
дикаментами заметно опусте-
ли. Зато неизменным остался по-
ток людей, регулярно наведыва-
ющихся в аптеку. А еще — улыб-
ки, советы, консультации «пер-
востольников» (так в аптеках на-
зывают сотрудников, продаю-
щих лекарства) и, конечно же, 
святая святых — рецептурно-
производственного отдела. 

— Услугами рецептурно-
производственного отдела поль-
зуются несколько поликли-
ник Сургута. Кроме того, апте-
ка производит отпуск психо-
тропных, сильнодействующих 
и антипсихотических препара-
тов в соответствии с лицензи-
ей. Она может выдаваться толь-
ко государственным и муници-
пальным аптекам. При закры-
тии такой аптеки может нару-
шиться оказание помощи па-
циентам множества медицин-
ских учреждений. Банкротство 
или ликвидация организации 
недопустимы, — подчеркива-
ет генеральный директор ОАО 
«Центральная аптека» Оксана 
Мартынова, назначенная на 
данный пост два месяца назад.

Поводов для беспокойства у 
коллектива Центральной апте-
ки предостаточно. Уже месяц со-
трудники не получают заработ-
ную плату, и не факт, что уви-
дят ее за ноябрь. У организации 
накопились многомиллионные 
долги перед кредиторами и ре-
сурсоснабжающими организа-
циями, что привело к оптимиза-
ции расходов и частичному со-
кращению штата. Существенно-
го эффекта это не дало, и одна 
из старейших фармацевтиче-
ских организаций Сургута ока-
залась на грани банкротства. Се-
годня у организации нет денег 
даже на пополнение реализуе-
мой линейки препаратов.

— У нас одно единственное 
конкурентное преимущество, и 
заключается оно в том, что на-

шей аптеке уже более 32 лет. 
Жители города знают нас и до-
веряют нам. Несмотря на слож-
ную ситуацию, в которой оказа-
лось предприятие, в день к нам 
приходят свыше 500 человек. 
Это о многом говорит, — делит-
ся мнением Оксана Мартынова.

Казалось бы, дело 
за малым

На протяжении длительно-
го времени товарооборот апте-
ки значительно падает, а вме-
сте с ним вот уже второй год в 
состоянии крутого пике нахо-
дится и само предприятие, и 
рецептурно-производственный 
отдел, как один из стратегиче-
ских. Сегодня, как и год назад, 
депутаты настаивают на реани-
мации Центральной аптеки. Ра-
нее народные избранники отка-
зались от предложенного чинов-
никами варианта приватизации 
предприятия, и это не удиви-
тельно, ведь отдавать в частные 
руки столь важный объект мо-
жет быть чревато непредсказу-
емыми последствиями. В итоге 
стороны пришли к единствен-
но верному выходу, на котором 
и настаивают депутаты.

— Рассматривались несколь-
ко вариантов выхода из ситуа-
ции: переезд в помещение по-
меньше, сдача части существу-
ющего помещения в аренду 
либо продажа невостребован-
ной его части. Первый вариант 
нецелесообразен, так как ме-

сто по адресу: Ленина, 39, мож-
но сказать, историческое, что 
является конкурентным преи-
муществом. Передача в аренду 
не позволит закрыть задолжен-
ность предприятия. Поэтому 
единственный вариант — это 
продажа части помещения, —  
считает заместитель предсе-
дателя Думы Сургута Артем 
Кириленко.

Есть и потенциальный по-
купатель площадей, готовый 
приобрести невостребованную 
часть помещения у организа-
ции более чем за 40 млн рублей. 
Полученные средства помогут 
фармопредприятию рассчитать-
ся с долгами, наладить товаро- 
оборот и сохранить рецептурно-
производственный отдел. Каза-
лось бы, дело осталось за малым, 
и еще месяц назад совет дирек-
торов ОАО «Центральная апте-
ка» мог поставить точку в этой 
истории, согласовав вариант 
продажи части помещений, но 
этого не случилось.

Спасательный круг остался в 
руках тех, кто, по идее, должен 
был его бросить утопающему. 
Не произошло этого и в ноябре, 
несмотря на обещания предсе-
дателя совета директоров пред-
приятия — заместителя главы 
Сургута Николая Кривцова — 
собрать его состав и вновь об-
судить данное предложение. В 
этой ситуации на ум невольно 
приходит мысль: неужели кто-
то наверху действительно счи-
тает, что спасение утопающих —  
дело рук самих утопающих?

Спасение утопающих...
тема номера

Народные избранники встали на защиту главной 
городской аптеки



2 от первого лица

«Мы будем 
держать  
эту планку» 

Чтобы не медленно

Надежда Красноярова —  
о прошедших встречах  
с избирателями

Проблемы заторов в Сургуте решит только 
комплексный подход

Дума Сургута в соцсетях: 
vk.com/duma_surguta

Завершилась череда традиционных встреч депута-
тов со своими избирателями. В течение месяца из-
биратели могли прийти на встречу и задать свои 
вопросы по проблемам развития города, микро-
района, двора. Завершающим аккордом стал от-
чет о работе депутата Валерия Голодюка. Он под-
вел определенную черту, подробно рассказав о том, 
что было сделано Думой города и им лично за 11 
месяцев уходящего года. В целом, подводя итоги 
прошедших встреч народных избранников с жите-
лями Сургута, можно отметить определенные по-
зитивные моменты.

Негатив сменился конструктивной критикой и взве-
шенными предложениями. Горожан волновали вопросы 
благоустройства дворовых территорий и взаимоотноше-
ний с управляющими компаниями, рост тарифов ЖКХ и 
проблемы транспортной доступности в отдельных ми-
крорайонах города. Задавались сургутяне и вопросами 
переселения из аварийного и ветхого жилья, льготного 
проезда в пассажирском транспорте и другими. Все про-
блемы и чаяния своих избирателей депутаты держат на 
карандаше и не собираются ослаблять контроль.

— Все встречи прошли в нормальном и позитив-
ном русле. Безусловно, было и много критики, без это-

го никуда. Но критика была конструктивной, и все во-
просы, как и предложения, прозвучавшие от жите-
лей Сургута, взяты в работу. Депутатский корпус дер-
жит их на контроле, поэтому ничего без внимания не 
останется. От себя могу сказать, что безумных вопро-
сов не было. Все они актуальные и жизненные. Исходя 
из своего опыта, могу подвести определенную черту 
и отметить, что жители города относятся к нам пози-
тивно, верят нам. Я надеюсь, что мы будем держать эту 
планку, оправдывая доверие наших избирателей, —  
подчеркивает председатель Думы Сургута Надежда 
Красноярова.

Вопросы развития дорожно-транс-
портной сети города, решения проб- 
лем с заторами, допуска на уличные 
артерии муниципалитета грузового и 
строительного транспорта стали в ми-
нувшем месяце одними из самых об-
суждаемых. Тема для депутатов Думы 
Сургута не новая, поэтому практически 
каждый народный избранник в нее по-
гружен в достаточной мере. Это не уди-
вительно, ведь проблема злободневная, 
и она часто озвучивается избирателя-
ми на совместных с парламентариями 
встречах. А если есть запрос от населе-
ния города, значит, он в обязательном 
порядке будет ретранслирован в зале 
заседаний Думы Сургута.

По количеству автомобилей на душу 
населения наш северный город по-
прежнему в числе лидеров. Количество 
только зарегистрированных в нем авто 
доходит до 200 тыс. единиц. Не говоря 
уже о том транспорте, который курси-
рует по Сургуту, не имея местной про-
писки. Это притом, что город изна-
чально проектировался на 90 тысяч ав-
томобилей. Таким образом, норма уже 
превышена почти в три раза. Количе-
ство транспорта растет, а дорог в горо-
де больше не становится, точнее, тем-
пы их строительства недостаточны, 
чтобы поспеть за ростом количества 
автомобилей.

— Мы возлагаем большую надежду 
на то, что в декабре к нам в Думу по-
ступит документ, отражающий ком-
плексную программу развития транс-
портной инфраструктуры города, в 
котором должны быть обоснованы по-
рядок строительства дорог, органи-
зации маршрутной сети и так далее. 
Уже сейчас нам в Администрации го-
ворят, что утверждена схема органи-
зации дорожного движения. Все это 
вкупе должно положительно сказать-
ся на дальнейшем развитии дорожной 
сети Сургута и поможет в управлении 
транспортными потоками, — полагает 
заместитель председателя Думы Сур-
гута Артем Кириленко. 

По оценкам специалистов, для нор-
мальной езды в Сургуте необходимо 
построить свыше 100 км дорог. Экспер-

ты полагают, что средняя скорость для 
комфортной езды по городу сейчас в два 
раза ниже норматива. Сургут не стоит, 
но медленно передвигается, а это уже не 
только вопрос комфорта. Это перерасход 
топлива, загрязнение окружающей сре-
ды и все вытекающие из этого пробле-
мы. По мнению парламентариев, кар-
динально решить вопрос с пробками в 
Сургуте возможно только при комплекс-
ном подходе к этой проблеме, одним из 
аспектов которого должно стать разви-
тие общественного транспорта.

— Кроме как снижением количе-
ства автотранспорта на дорогах пробле-
му не решить. Сейчас у нас автобусы ез-
дят полупустые, потому что мало у кого 

Отметим, автобусы, разъезжающие 
по городу зачастую полупустыми, суб-
сидируются из казны города. Таким об-
разом, муниципалитет покрывает не-
дополученную перевозчиками при-
быль. Речь идет о десятках, а то и сот-
нях миллионов рублей ежегодно. А с 
учетом новшеств, продиктованных 
Минтрансом, счет идет уже на милли-
арды. Это деньги, которые можно было 
бы потратить на развитие той самой 
улично-дорожной сети, ведь пока хо-
дить в Сургуте не модно. Но видимо 
только до той поры, пока город не вста-
нет окончательно.

—  Необходимо, чтобы у нас сфор-
мировалось единообразное восприятие 
транспортной инфраструктуры города 
и понимание, как на нее можно повли-
ять. Нужно формировать транспортные 
схемы исходя из запросов населения, 
в том числе и схему движения обще-
ственного транспорта. Последнюю нуж-
но формировать от социальных объек-
тов, объектов притяжения людей, а не 
наоборот, — считает депутат Думы Сур-
гута Максим Слепов. 

Учитывая многогранность вопро-
са, парламентарии решили, что во-
просу необходимо посвятить отдель-
ное заседание комитета и привлечь к 
его работе представителей структур-
ных подразделений Администрации 
города. 

есть желание передвигаться на старых 
ПАЗиках. Это вопрос более масштаб-
ный, чем просто регулировка светофо-
ров, тут нужна комплексная программа, 
в том числе и по развитию обществен-
ного транспорта. Надо, чтобы тот доку-
мент по развитию транспортной схе-
мы, который сейчас разрабатывается, 
тоже это учитывал, — предлагает депу-
тат Думы Сургута Богдан Гужва. 



3думские будни

Надежда Красноярова —  
о прошедших встречах  
с избирателями

Члены комитета по нормотворчеству, инфор-
мационной политике и правопорядку на про-
шедшем заседании снова вернулись к пробле-
ме безрецептурной продажи лекарственных 
средств, содержащих психотропные вещества. 
Ранее вопрос входил в повестку майского за-
седания комитета. Тогда народные избранни-
ки приняли решение обратиться в территори-
альное Управление Росздравнадзора по Тю-
менской области с предложением организо-
вать в Сургуте отделение этого ведомства для 
активизации совместной работы с полицей-
скими города.

В этом году правоохранительными органами 
Сургута была проведена единственная совмест-
ная проверка аптек с участием Росздравнадзора, 
и та — нерезультативная. В то же время сургут-
ские полицейские самостоятельно провели де-
сятки рейдов, в ходе которых обнаружили и изъ-
яли более 12 тыс. единиц лекарственных средств, 
вызывающих наркотическую зависимость. 

Кроме того, в городской суд правоохрани-
тели направили материалы о приостановле-
нии деятельности одного из аптечных учрежде-
ний. Свои претензии полицейские обосновыва-
ли фактами грубого нарушения лицензионных 

требований. А вот из 400 материалов, направ-
ленных в территориальное Управление Рос- 
здравнадзора по Тюменской области, рассмо-
трено и передано в суд на предмет отзыва ли-
цензии только четыре. Тишина и в вопросе орга-
низации в Сургуте отделения данного федераль-
ного ведомства для активизации совместной ра-
боты с полицейскими.

— Никакого ответа от Росздравнадзора до сих 
пор не получено. Не складывается и совместная 
работа по выявлению аптечных учреждений, 
свободно торгующих препаратами, содержащи-
ми психоактивные вещества, — пояснили депу-
татам представители местного УМВД. 

На данный момент Администрация Сургута 
рассматривает вопрос об обращении в суд для 
понуждения Росздравнадзора принять реше-
ние о приостановки лицензии на осуществле-
ние фармацевтической деятельности аптечных 
учреждений на территории города. Члены коми-
тета приняли решение оставить вопрос на кон-
троле и вернуться к его рассмотрению в пер-
вом полугодии 2019 года. Также информацию и 
предложения депутатов и Администрации горо-
да направят для рассмотрения Антинаркотиче-
ской комиссией под председательством губер-
натора Югры Натальи Комаровой.

Выйти из сумрака Из 400 - только четыре

Культура без доступа

В Думе определились  
с приоритетами в вопросе 
уличного освещения

Безрецептурная продажа лекарств вновь 
в повестке Думы

Филармонию и Музейный центр приведут 
в соответствие с требованиями

Проблемы доступности учреж-
дений культуры города для ма-
ломобильных групп населения 
рассмотрели депутаты на за-
седании комитета Думы Сур-
гута по социальной политике. 
Ранее народные избранники 
поручили чиновникам Адми-
нистрации провести провер-
ку данных объектов в городе 
и определить приоритетность 
в устранении выявленных на-
рушений. Проведенный аудит 
показал, что на сегодня всем 
предъявляемым требованиям 
в части безбарьерной среды со-
ответствуют лишь галерея со-
временного искусства «Стерх». 
Остальные 36 учреждений, под-
ведомственных муниципалите-
ту, можно назвать доступными 
лишь частично

В Администрации, к слову, пе-
речень приоритетных объектов 
и комплекс необходимых меро-
приятий по каждому объекту со-
ставили. Часть работ учреждения 
культуры выполнили своими си-
лами, поэтому особых нарека-
ний не возникло. Уделили особое 
внимание на заседании комите-

та двум крупнейшим учрежде-
ниям — Сургутской филармонии 
и Музейному центру. На приве-
дение их в соответствие с тре-
бованиями безбарьерной среды 
в этом году выделили свыше 22 
млн рублей, но деньги оказались 
не освоенными — работы по обу-
стройству доступной среды либо 
не были завершены, либо даже 
не начались.

— Истории уже третий год, 
и она мне напоминает другую 
историю — с мостом в Сквере 
старожилов. Мы и деньги вы-
делили, и проект сделали, но в 
итоге либо никто не заявляет-
ся, либо те подрядчики, которые 
все же приходят, говорят, что 
не будут его делать, потому что 
проект не устраивает. Так в чем 

На заседании комитета Думы Сургута по городскому хозяй-
ству и перспективному развитию города депутаты рассмо-
трели вопрос об организации уличного освещения. По ин-
формации департамента городского хозяйства, необходи-
мо проложить порядка 50 км электросетей, чтобы осветить 
все улицы Сургута. 

В настоящее время Администрация муниципалитета ве-
дет переговоры с представителями ряда энергетических ком-
паний, которые могли бы выступить инвесторами либо кон-
цессионерами, но конкретных движений в этом направлении 
еще нет. Есть лишь видение развития этого вектора у одной 
из частных компаний, но дальше предложения дело тоже 
пока не пошло.

— Все это замечательно, но все это пока планы. А вот жи-
тели, к примеру, моего избирательного округа просят сделать 
хотя бы какое-то элементарное освещение к подходам к до-
мам уже сейчас, потому что там освещения вообще нет. Люди 
в темное время суток не могут спокойно выйти на улицу. В 
поселке Кедровом, через который люди ведут детей в школу, 
также нет никакого освещения. Когда оно там появится? — 
задался вопросом депутат Василий Птицын.

Чиновники пояснили, что в настоящее время определен 
основной перечень улиц, на которых появление освещения в 
приоритете, и по большей части они располагаются в центре 
города. Кроме того, по многим из них есть соответствующее 
судебное решение. Исходя из этого, депутаты приняли реше-
ние рекомендовать при формировании бюджета на 2019 год 
предусмотреть средства на организацию освещения с учетом 
обозначенных приоритетных участков.

дело? Все вроде бы есть, чего не 
хватает? Опять с проектом про-
блемы? — пытался докопаться 
до сути председатель комитета, 
заместитель председателя Думы 
Сургута Максим Слепов.   

В случае с филармонией, чи-
новники заявили, что недо-
бросовестный  подрядчик про-
сто сорвал исполнение кон-
тракта. Интереснее ситуация 
сложилась с Музейным цен-
тром. Здесь ремонт и установ-
ку перильных ограждений в 
экспозиционных залах при-
шлось отложить для уточне-
ния проектно-сметной доку-
ментации. Как пояснили служа-
щие Администрации, после за-
ключения контракта проект ви-
доизменять уже никто не был 
вправе. Члены комитета Думы 
согласились с предложени-
ем предусмотреть средства на 
проведение этих работ в бюд-
жете последующих двух лет. К 
весне следующего года чинов-
ники должны проинформиро-
вать депутатов о подготовлен-
ном плане мероприятий для 
решения этого вопроса.
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Квадратные метры 
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В Сургуте обсудили результаты работы  
по ремонту уличных артерий 

Дума Сургута находится по адресу: ул. Восход, 4
Вы можете обратиться с вопросом или пожеланием:
� Отдел регистрации и учета обращений граждан, 
     организаций и делопроизводства — каб. 106 (тел. 52-80-12)
� Приемная Думы города — каб. 201 (тел. 52-83-74)

Проект решений по корректировке документа, обозначающе-
го основные векторы социально-экономического развития Сургута на 
ближайшие 12 лет, в конце текущего месяца был представлен на суд об-
щественности. С ним ознакомились депутаты Думы города, представи-
тели некоммерческих организаций, рядовые сургутяне. Ученые расска-
зали об основных метаморфозах в проекте и попытались обосновать 
часть из них. Получилось не очень убедительно. 

По мнению ученых, одним из существенных ново-
введений в документе является появление так назы-
ваемых флагманских проектов. Тех, что требуют 
межведомственного взаимодействия и направ-
лены на комплексную реализацию Стратегии 
социально-экономического развития. По сво-
ей идее они призваны обеспечить прорыв в 
улучшении качества жизни населения города. 
Речь и о тех проектах, что были в документе с 
начала его существования, и о тех, что появи-
лись недавно. Среди «старичков», к примеру, 
университетский кампус. Его судьбой на пуб- 
личных слушаниях заинтересовались в пер-
вую очередь. 

— Все это теория, а где цифры, где сро-
ки? Кампус когда появится? Что сделано для 
него, кроме того макета, который стоит в «Сити 
Молле»? — поинтересовались представители  
общественности. 

Внести ясность пришлось докладчику, в роли которо-
го на публичных слушаниях выступила заместитель дирек-
тора Сибирского института управления Ольга Семагина. Имен-
но данное учебное заведение на основании муниципального контракта 
занималось выполнением научно-исследовательских работ по коррек-
тировке стратегии. Докладчик сообщила, что реализация проекта «Кам-
пус», как одного из флагманских, начнется с 2023 года. 

— Мы уже десять лет только и говорим об этом кампусе, а шевелиться 
начнем только с 2023 года. Никакой подготовки к его строительству нет, 
как и не определено, на каком земельном участке он будет располагать-
ся, — не унимались собравшиеся. 

Если с университетским кампусом все более или менее понятно, есть 
сроки, видение проекта в целом, то загадкой для всех собравшихся стал 
новый объект, появившийся в представленной концепции. Речь идет о 
некоем Арт-Молле. 

— Что это за объект? Где он будет размещаться? Какова его идея? Ка-
кую смысловую нагрузку он несет? И что он даст городу? Это какой-то 
креативный кластер или что-то еще? Можно как-то раскрыть информа-
цию? — попросил пояснений депутат Думы Сургута Богдан Гужва. 

Пояснить, что же это такое в деталях, толком на слушаниях никто не 
смог. Кроме того, народные избранники указали докладчикам на неяс-
ность отдельных формулировок в стратегии и размытость цели, к кото-
рой должен двигаться город. Подготовиться у ученых время еще есть. В 
следующий раз проект стратегии представят более расширенному со-
бранию депутатов.  

В 2018 году подрядные организации привели в порядок дороги на площади, превышающей 250 
тыс. квадратных метров. Работы производились на 36 объектах (из них 13 улиц и 23 участка, где 
ликвидировали колейность). Объем финансирования превысил 420 млн рублей, львиная часть из 
них поступила из окружной казны.

Итоги дорожно-ремонтной кампании 2018 года по традиции подвели на заседании про-
фильной рабочей группы в Думе города. Работы по приведению дорог в порядок стартова-

ли в конце мая с наступлением тепла и на отдельных участках завершились уже к се-
редине августа. 

Весь сезон вместе с дорожными рабочими на улицы Сургута выходили де-
путаты, сотрудники Дорожно-транспортной дирекции, представители 

Контрольно-счетной палаты. Уже не первый год ремонтная кампания прохо-
дит под их постоянным контролем.

— Мы видим значимость этой работы. Если раньше с приходом весны 
у нас на улицах сходил асфальт, то теперь только разметка, — отметила 
председатель Думы Сургута Надежда Красноярова.

Явные нарушения, выявляемые контролерами, дорожники устраня-
ли на месте, причем иногда доходило до того, что подрядчик полностью 
менял ранее уложенное полотно. Уделяли внимание дорожные аудито-
ры и тем участкам дорог, ремонт на которых проводился годами ранее.

— В 2018 году дирекция провела обследование 139 объектов ре-
монта 2013–2017 годов  по гарантийным обязательствам муниципаль-

ных контрактов общей площадью 536 738 квадратных метров. На осно-
вании обследований выявлено 17 объектов, где требуется провести ре-

монт по гарантийным обязательствам. По восьми объектам работы выпол-
нены, остальные перенесены на 2019 год по просьбе подрядных организа-

ций, — доложил в ходе заседания рабочей группы директор МКУ «ДДТиЖКК» 
Владимир Вырвикишко.
В ходе проведения работ было зафиксировано 11 случаев несоблюдения темпера-

турного режима укладки асфальтобетона. По информации Контрольно-счетной палаты, 
неоднократно случались ситуации, когда работы по укладке асфальта велись в дождь, недостаточ-
ное внимание строители уделяли предварительной очистке нижнего полотна от песка и мусора. Са-
мое распространенное нарушение — отсутствие ограждений на участках дорог, где ведутся работы. 

— Каждый сезон мы об этом говорим, но за пять лет положительных сдвигов в отношении 
ограждения участков ремонтных работ нет. Наши городские подрядчики также проводят ремонты 
региональных и межмуниципальных дорог, и там места работ ограждаются очень плотно, – отме-
тил председатель Контрольно-счетной палаты Владислав Жуков.

На совещании также прозвучало, что специалисты дирекции постоянно выезжали на объек-
ты, подлежащие ремонту, производили технический контроль и оперативно решали все возни-
кающие у подрядных организаций производственные вопросы. Работали, можно сказать, на из-
нос, так как минувшим летом муниципальное учреждение столкнулось с определенным кадровым  
дефицитом.

— Прошедший дорожно-строительный сезон оказался весьма тяжелым для наших сотрудни-
ков. Был выполнен большой объем работ ограниченным количеством специалистов. Уволились с 
работы три главных специалиста из дорожного отдела и один главный специалист отдела контро-
ля качества. Но, несмотря на это, работы по осуществлению технического контроля за ремонтом и 
строительством производились в полном объеме, — заверил собравшихся Владимир Вырвикишко.

На данный момент вопрос кадрового дефицита в учреждении практически решен, и дирек-
ция в обновленном составе готова к работе в следующем сезоне. А вот подрядным организациям 
к тому времени придется пересмотреть свое отношение к безопасности во время проведения ре-
монтных работ. Технической стороне этого вопроса на прошедшем в ноябре заседании депутаты 
уделили отдельное внимание. 
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